



Entropie
présente

CONSTRUIRE POUR SE RECONSTRUIRE

une exposition
de design social



15
MAI
→
29
JUIN



La Plateforme

9 Place de Verdun
mercredi → samedi
13h → 19h

LE PROGRAMME

Vernissage

jeudi 16 mai | 19h | à La Plateforme

Visites guidées gratuites

samedis 25 mai, 8 juin, 22 juin | 14h30 |
à La Plateforme

Les membres d'Entropie vous feront découvrir
l'exposition et les activités de l'association.

Conférence "Comment monter un projet de design social ?" par l'association Entropie.

mercredi 15 mai | 18h | à l'ENSAG, 60 avenue
de Constantine

Cette conférence présentera les activités et les valeurs
de l'association : design social, open-source, économie
circulaire, écologie, etc. Elle présentera plus en détails
le montage d'un projet de design social : le projet
"Construire pour se reconstruire" qui consiste à
accompagner d'anciennes personnes sans-abri dans
la fabrication de mobilier pour leur nouveau logement.

Atelier fabrication d'un nichoir à oiseaux

samedi 15 juin | 14h30 → 17h30 | à La Bifurk, 2 rue
Gustave Flaubert

Vous construirez un nichoir en mélèze avec lequel vous
pourrez repartir. 50 €/nichoir, dès 8 ans.

→ sur inscription à entropie@gresille.org

Atelier de fabrication d'un four solaire

samedi 29 juin | 9h00 → 18h00 | à La Bifurk

Vous construirez un four fonctionnel de type Ulog avec
lequel vous pourrez repartir. 350 €/four, dès 8 ans

→ sur inscription à entropie@gresille.org



L'ASSOCIATION

Depuis 2008, l'association Entropie propose des
ateliers de bricolage accessibles à tous publics.
Nous transmettons les bases de la menuiserie à
travers la fabrication d'objets choisis dans notre
catalogue ou conçus sur-mesure. Ainsi :

- ↳ une association de cuisine a réalisé son projet
de four solaire géant
- ↳ un particulier a imaginé son lit mezzanine
sur-mesure
- ↳ une commune a fait fabriquer du mobilier urbain
par ses citoyen.nes, lors d'un chantier participatif
- ↳ des enfants ont construit des composteurs
pour leur école.

Nous partageons gratuitement en open-source la
documentation qui permet de reproduire ces objets,
dans une logique d'accessibilité.

L'association se développe actuellement autour d'un
axe plus social en garantissant l'accès à ses ateliers
à des personnes en situation de précarité.



Association Entropie

2 rue Gustave Flaubert
entropie@gresille.org | asso.entropie.fr



Une exposition de design participatif

L'association Entropie présente l'exposition « Construire pour se reconstruire ».

Vous pourrez y découvrir 70 maquettes de mobilier en bois, répliques miniatures des projets qu'elle accompagne.

Certaines réalisations sont issues d'ateliers proposés depuis 6 ans à des personnes en situation de précarité. D'autres objets ont une vocation écologique comme des fours solaires, des éoliennes et des composteurs.

De nombreuses notices de construction open-source vous permettront de reproduire librement les objets présentés.



La Plateforme

9 place de Verdun, Grenoble.

Ouverture mercredi → samedi | 13h → 19h.

Entrée gratuite.

Deux exemples de projets :

L'ESPACE DÉTENTE DE L'ODTI

projet réalisé avec une association



L'ODTI (observatoire des discriminations et des territoires interculturels) oeuvre à Grenoble pour le soutien des travailleur.euses migrant.es.

L'ODTI a fait appel à Entropie pour réaménager son espace détente, en y intégrant une cuisine, un coin repos et une zone de gratuité, pour répondre aux usages des bénévoles.

Malgré la barrière de la langue, de nombreuses décisions collectives ont été prises durant ce projet collaboratif de la conception à la construction. Au total, plus de vingt apprenant.es sont passé.es par l'atelier, dans le cadre de leurs cours de français. Ils et elles ont ainsi découvert le monde de la menuiserie dans la convivialité.

LE LIT MEZZANINE DE RAHAN

projet réalisé avec un particulier



Rahan habite un petit studio dont il souhaitait optimiser l'espace : séparer le couchage de la cuisine et augmenter les rangements.

Une phase de recherches de solutions créatives a permis d'affiner le projet, qui a pris la forme d'un lit sur une estrade, pourvu d'une claustra pour préserver l'intimité et de grands caissons de rangement.

Après 120h d'accompagnement dans notre atelier de menuiserie et quelques repas partagés plus tard, cet aménagement voyait le jour, pour le plus grand bonheur de Rahan.

Retrouvez tous les autres projets et leurs histoires dans l'exposition !